

De l'énergie pour le ski de fond

SPORT D'HIVER • *L'association NRGi, fondée la semaine dernière, va gérer les pistes des régions du Gibloux et des Monts-de-Riaz. Elle a acheté une dameuse d'occasion.*

TAMARA BONGARD

«On démarre. On a la passion, mais pas d'acquis financiers», sourit la fondeuse Erica Savary. La Gruérienne est la vice-présidente de l'association NRGi - pour Nordic région Gibloux - créée la semaine dernière. Son but: gérer les pistes de ski de fond des sites des régions du Gibloux et des Monts-de-Riaz. La toute jeune association, qui a pu débiter grâce à des prêts, est en pleine recherche de fonds pour financer ses investissements de près de 70 000 francs. Le comité espère que NRGi rentrera dans ses frais d'ici trois ans.

«Jusqu'à maintenant, des centres indépendants, gérés par des personnes privées, s'occupaient des pistes. Mais l'organisation faitière, Romandie ski de fond (RSF), n'était plus d'accord d'accréditer les centres nordiques en raison de la qualité des pistes. Elle a exigé que la région se réunisse en association, crée un pot commun et achète une dameuse», explique Jean-Philippe Scaiola, président de NRGi. L'exploitation des centres, c'est-à-dire la gestion des buvettes et l'accueil des sportifs, reste en revanche aux mains des privés.

Merci Dario Cologna

Le nom de l'association est plutôt bien choisi. La quinzaine de membres de NRGi, tous des fondus de ski de fond, ne manquent pas de dynamisme. C'est en effet seulement depuis le début septembre qu'ils ont repris le dossier. Et ils comptent bien être prêts pour cette saison. «Nous ne voulions pas laisser une année vacante, de risque de perdre des utilisateurs. Des compétitions étaient également agendées», note Jean-Philippe Scaiola.

Le comité ne possède pas de statistiques sur la fréquentation des pistes. «Mais nous pensons que nous pourrions réunir beaucoup plus de monde en dynamisant la promotion», estime Erica Savary. La nouvelle association n'a pas encore de site internet. Mais les pistes seront répertoriées sur les sites www.skidefond.ch et www.myswitzerland.com. Erica Savary note encore que la réussite de l'athlète Dario Cologna a dépoussiéré la réputation de ce sport d'hiver.

Un joli coup de projecteur vient par ailleurs d'être jeté sur les activités du Mont-Gibloux, même si elles



Petits et grands devraient trouver leur bonheur sur les pistes, selon le comité de NRGi. VINCENT MURITH-A

ne sont pas directement liées à NRGi. L'association «Au cœur des monts, la passion du ski de fond», d'Erica Savary et Fabienne Morard, a reçu il y a quelques semaines le prix Challenge de Sanitas couronné de 20 000 francs. L'objectif des deux femmes est de faire aimer ce sport aux jeunes et à leurs parents. Au fun park de l'association, aux Petits-Prarays, les écoles et les clubs peuvent en effet emprunter du matériel pour les entraînements et les initiations.

Skier sur 20 kilomètres

Mais revenons à NRGi, où le bénévolat tient une place importante. Une équipe de retraités a commencé cette semaine à débroussailler les pistes. «On ne va pas réinventer la roue. Nous allons reprendre la majorité des pistes traditionnelles entre Riaz, Romanens, Marsens et So-

rens», annonce Erica Savary. «Notre nouvelle dameuse sera plus large, ce qui nous obligera certainement à redessiner certains parcours», ajoute Jean-Philippe Scaiola. Nouveauté toutefois: des liaisons entre les pistes sont prévues.

«Nous serons obligés de redessiner certains parcours»

JEAN-PHILIPPE SCAIOLA

Au total, les fondeurs pourront profiter de près de 20 km de pistes, tant sur des voies classiques que sur celles réservées aux skateurs. Les amateurs apprécieront à nouveau le fun park avec bosses, sauts et slaloms. Le comité l'assure: les enfants, les débutants, les randonneurs du

dimanche et les compétiteurs trouveront leur compte dans le Gibloux. Les randonneurs en raquettes ne sont pas oubliés. Ils pourront se promener sur un sentier balisé autour du Chalet-Neuf et sur un chemin davantage suggéré près des Petits-Prarays, en attendant un éventuel développement.

Quatre points de départ sont prévus pour accéder à ce paradis du sport d'hiver: le Chalet-Neuf à Riaz, Suddains à Romanens, les Petits-Prarays à Marsens et le camping de Sorens. Et Jean-Philippe Scaiola de souligner la position idéale de cette «magnifique région» située à 20 minutes de Romont, Bulle et Fribourg.

> Achat de vignettes et infos auprès de l'association, par e-mail, à l'adresse nrgi@bluewin.ch